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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Sin revelaciones, concluye cónclave para revisión de finanzas del Congreso de 
Michoacán 
https://www.contramuro.com/revision-finanzas-congreso-michoacan/ 
https://postdata.news/sin-resultados-reunion-de-diputados-para-conocer-finanzas-del-
congreso-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/a-salto-de-mata-revisan-diputados-finanzas-del-
congreso-michoacano/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-secreto-se-re%C3%BAnen-diputados-del-
congreso-de-michoac%C3%A1n 
https://primeraplana.mx/archivos/1005873 
El cónclave de diputados locales para la revisión de la situación de las finanzas en el 
Congreso del Estado de Michoacán concluyó sin grandes revelaciones, por lo que los 
señalamientos sobre un presunto quebranto o déficit en la Cámara quedaron sólo a nivel 
de dichos. El encuentro realizado en el Hotel Fiesta Inn en Altozano de Morelia, sirvió para 
que 28 de los 40 diputados compartieran su último desayuno de Legislatura con cargo al 
erario, emitieran reproches entre sí, y cuestionaran a la secretaria de Finanzas del 
Congreso, Rocío Pineda Gochi por la falta de información. Pero más allá del desfogue de 
ánimos, la reunión no despejó dudas de quienes las tenían sobre el manejo financiero en 
la Cámara, y los participantes aceptaron la información presentada en gráficas por Rocío 
Pineda Gochi, quien no les entregó a los asistentes documentos en físico para que pudieran 
revisarlos. 
 
"Hay claridad en las finanzas del Congreso de Michoacán", asegura Marco Polo 
Aguirre 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-claridad-en-las-finanzas-del-congreso-de-
michoac%C3%A1n-asegura-marco-polo-aguirre 
https://www.contramuro.com/polo-aguirre-bolsa-congreso-michoacan/ 
A decir del diputado de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre Chávez, en 
el Congreso de Michoacán hay claridad en las finanzas, cuestión que dijo, se pudo constatar 
durante la "reunión de los 40" llevada a cabo este día en un sede alterna al edificio 
legislativo. El legislador detalló que el encuentro de este miércoles tuvo su origen en 
declaraciones de la diputada Belinda Hurtado Marín, respecto a un supuesto déficit de 300 
millones de pesos que estaría dejando la 75 Legislatura, cuestión que aseguró, fue aclarada 
en la reunión. Mencionó que dicho déficit millonario no existe pues desde que se planteó el 
presupuesto para el 2024, el planteamiento fue dejar finanzas sanas. 
 
Acuerdan diputados michoacanos no heredar personal a la siguiente Legislatura 
https://postdata.news/acuerdan-diputados-michoacanos-no-heredar-personal-a-la-
siguiente-legislatura/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/opacidad-financiera-tras-encerrona-de-diputados-
de-michoacan/ 
Los diputados integrantes de la 75 Legislatura acordaron no heredar personal a la siguiente 
legislatura, esto luego de que en días pasados se dio de baja a los trabajadores que 
ingresaron con los diputados, confirmó la priista Adriana Hernández Íñiguez, al exponer que 
la pretensión era incluso dar de baja a los secretarios técnicos. Detalló que los secretarios, 
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responsables de hacer el trabajo de entrega-recepción, también iban a ser dados de baja, 
sin embargo, se evitó hacerlo, porque implicaría que no se hiciera la entrega de forma 
correcta a la siguiente Legislatura. “Ahorita lo que se acordó es continuar con el tema 
responsable de no heredar personal de más a la siguiente legislatura. Que bueno esto 
ha sido una decisión siempre en cada legislatura y en otros que los secretarios 
técnicos no pueden ser dados de baja ahorita, porque pues quien entrega las 
próximas comisiones que entren entonces porque también había tomado la Junta la 
decisión de que también se liquidarán a los secretarios técnicos”. 
 
Para Fidel no hay huellas en su honra por escándalo de software en Congreso de 
Michoacán 
https://www.contramuro.com/para-fidel-no-hay-huellas-en-su-honra-por-escandalo-de-
software-en-congreso-de-michoacan/ 
Para el diputado “Fidel Calderón Torreblanca”, no hay huellas en su honra por la adquisición 
irregular que se realizó a inicios de la actual Legislatura, de un software por más de cinco 
millones de pesos en tiempos en los que él presidía la Junta de Coordinación Política del 
Congreso de Michoacán. El tema fue una de las primeras polémicas que se suscitaron en 
la LXXV Legislatura del Congreso por irregularidades en el manejo de recursos. Este caso 
derivó en una denuncia ante la Fiscalía Anticorrupción de la Fiscalía General del Estado, y 
posteriormente emigró a la Fiscalía General de la República por relacionarse con recursos 
de origen federal.  
 
En el Congreso de Michoacán se miente, se roba y se traiciona: Margarita López 
https://www.contramuro.com/congreso-michoacan-miente-roba-traiciona-margarita-lopez/ 
En el Congreso de Michoacán “se miente, se roba, se traiciona y hay unos fraudes 
grandísimos”, aseguró la diputada Margarita López Pérez a propósito de la situación 
financiera que priva en el Poder Legislativo del Estado. Entrevistada a propósito del 
cónclave realizado este miércoles por 28 de los 40 diputados locales para conocer sobre el 
manejo de los recursos en la Cámara, la legisladora apuntó que la secretaria de Finanzas, 
Rocio Pineda recibe órdenes de quién ha venido presidiendo la Junta de Coordinación 
Política desde el inicio de la Legislatura, es decir, de Morena. 
 
Serían más de seis mil aviadores en Seguridad Pública de Michoacán: Diputada 
https://postdata.news/serian-mas-de-seis-mil-aviadores-en-seguridad-publica-de-
michoacan-diputada/ 
El personal operativo de la Guardia Civil no rebasa ni los dos mil elementos, aseguró la 
diputada presidenta de la Comisión de Seguridad Pública, Margarita López Pérez, al 
informar que en la mesa de diálogo con el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos 
Oseguera Cortés, se hablaba de 8 mil elementos, pero finalmente se hizo una depuración 
para bajar a 4 mil 400 y luego la cifra quedó en 2 mil, por lo que los aviadores sumarían 
más de 6 mil. La diputada local que acompañó en todo el proceso de protesta a los 
elementos de seguridad pública y que culminó con la salida del general, José Alfredo Ortega 
Reyes como titular de la dependencia, refirió que evidentemente en Michoacán no se 
cumple el estándar en número de policías por cada mil habitantes. 
 
Dos diputados del PVEM buscan coordinar a la bancada en el Congreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dos-diputados-del-pvem-buscan-coordinar-a-la-
bancada-en-el-congreso-12360596.html 
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Para la coordinación del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), hay dos diputados locales que pretenden encabezar para la 76 Legislatura, el ex 
magistrado, Juan Antonio Magaña de la Mora y también el legislador, Alfredo Anaya 
Gudiño. El diputado federal electo del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, informó que el 
próximo 16 de agosto se llevará a cabo la reunión con los seis diputados locales del Verde 
y de los 15 presidentes municipales electos para abordar qué perfiles estarán al frente de 
las coordinaciones de los alcaldes y en el Congreso local antes de que tomen protesta en 
el mes de septiembre. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura dejará cuentas claras a michoacanos 
La 75 Legislatura refrendó su compromiso con las y los michoacanos, al garantizar que 
dejará cuentas claras al término de su periodo administrativo. Lo anterior, luego de la 
reunión de trabajo en la que se analizaron los estados financieros del Congreso del Estado, 
en un encuentro que sostuvieron diputados locales con Rocío Pineda Gochi, secretaria de 
administración y finanzas del Poder Legislativo. 
 
Propondrá Christian Jaramillo brindar orientación vocacional por ley a estudiantes  
Con la finalidad de que las juventudes michoacanas cuenten con las herramientas y apoyos 
para continuar sus estudios de bachillerato y universidad, el diputado local por el Partido 
Verde, Christian Jaramillo Ramírez, planteará que, por ley, las escuelas proporcionen 
orientación vocacional necesaria a las y los estudiantes. Para el legislador es fundamental 
proporcionar información actualizada sobre las áreas de conocimiento demandadas y las 
oportunidades laborales, ya que “vivimos en un contexto marcado por rápidos cambios 
tecnológicos y transformaciones en el mercado laboral”, apuntó. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Estoy de acuerdo con que no haya reelección: Ernesto Núñez 
https://primeraplana.mx/archivos/1005671 
A unos días de concluir su tercera diputación local consecutiva y a semanas de incorporarse 
al Congreso de la Unión, del que formará parte por segunda ocasión, el diputado Ernesto 
Núñez Aguilar dice estar de acuerdo con Claudia Sheinbaum en que no debe existir 
reelección. “La no releción va, yo coincido, en algún momento se pensó que podía ser 
positiva, se ha visto que no”, declaró. 
 
Sala Superior ratificará triunfo en Zamora, confía Carlos Soto 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sala-superior-ratificara-triunfo-en-zamora-confia-
carlos-soto/ 
El alcalde reelecto de Zamora, Carlos Soto, enfatizó que no hay elementos para que el 
Tribunal Federal Electoral, tumbe su triunfo del pasado dos de junio en la elección municipal 
de ese lugar. En entrevista, el alcalde declaró que los recursos de impugnación presentados 
por su contrincante, la petista Tere Mora, no tienen la solidez jurídica ni el sustento legal 
para modificar los resultados del pasado dos de junio.  
 
Compararán acción afirmativa LGBTQI de Michoacán con estados del norte 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/compararan-accion-afirmativa-lgbtqi-de-michoacan-
con-estados-del-norte/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) analizará desde una perspectiva comparativa las 
acciones afirmativas LGBTQI aplicadas en la entidad, para el proceso electoral que tuvo su 
momento culmen el pasado 2 de junio. Será el próximo jueves 8 de agosto cuando se llevará 
a cabo el panel titulado Análisis de las acciones afirmativas en favor de las comunidades 
LGBTQI, implementadas en el proceso electoral 2024, donde participarán cuatro ponentes, 
todos ellos consejeros electorales del norte de la República. 
 
Recibe dirigencia del PRD MIchoacán a ex candidata por Irimbo 
https://indiciomich.com/recibe-dirigencia-del-prd-michoacan-a-ex-candidata-por-
irimbo/ 
Integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recibieron a la ex candidata a 
la Presidencia Municipal de Irimbo, Azucena Ruiz, a quien le han brindado el absoluto 
respaldo y acompañamiento. En reunión celebrada en Sala de Juntas “Pascual Sígala 
Páez” del PRD, el Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, y la Secretaria de 
Comunicación Política, Brissa Arroyo Martínez, refrendaron el compromiso de nuestro 
partido en la prevención y erradicación de la violencia en contra de las mujeres en 
cualquiera de sus formas.  
 
Acusa Memo Valencia de “contubernio” entre el IEM y el TEEM contra el PRI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acusa-memo-valencia-de-contubernio-entre-el-
iem-y-el-teem-contra-el-pri-12363737.html 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
acusó que dentro del Instituto Electoral (IEM) y del Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEM) hay trabajadores que supuestamente impiden al tricolor acceder a 
varias regidurías. Para el líder del partido político en Michoacán, dentro del IEM y 
principalmente del TEEM “se han cometido errores” en cuanto a las resoluciones que se 
han aprobado para el acceso a espacios de elección popular en algunos municipios, como 
fue el caso de Jiquilpan. 
 
Reforma judicial debe garantizar paridad en los cargos: Hugo Gama 
https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-judicial-debe-garantizar-paridad-en-los-
cargos-hugo-gama/ 
A un día de que concluyan los debates en torno a la propuesta de reforma del sistema de 
justicia en el país, “poco o nada, se ha discutido sobre la paridad de género para la 
integración del Poder Judicial; sin embargo, es indispensable que el Congreso de la Unión 
discuta y garantice que los cargos sean ocupados por hombres y mujeres en número igual”, 
advirtió el magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán 
(TJAM). El magistrado Hugo Gama Coria indicó que, “tal como está planteada la propuesta 
de reforma, hasta ahora solo está claro que en la elección de ministros, magistrados y 
jueces habría participación paritaria, pero no así, que en el resultado final los órganos 
jurisdiccionales deberán ser integrados bajo el mismo criterio”. 
 
Poder Judicial debe avanzar en la agenda feminista: Carolina Rangel 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-debe-avanzar-en-la-agenda-
feminista-carolina-rangel 
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Para la integrante de "Feministas 4T" y ex candidata federal, Carolina Rangel Gracida, el 
Poder Judicial se ha quedado rezagado en el cumplimiento de la agenda feminista, por ello 
resaltó la importancia de la reforma judicial, en la cual destacó, se exige una capacitación 
y certificación de las y los juzgadores en perspectiva de género. La también ex funcionaria 
recordó a las mujeres, sus hijas e hijos como uno de los sectores que menos acceso a la 
justicia tienen, aún más cuando ellas tienen alguna interseccionalidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Presenta Ramírez Bedolla a Sheinbaum proyectos para el desarrollo de Michoacán 
https://metapolitica.news/2024/08/07/presenta-ramirez-bedolla-a-sheinbaum-proyectos-
para-el-desarrollo-de-michoacan/ 
https://postdata.news/presenta-alfredo-ramirez-a-la-presidenta-electa-proyectos-para-el-
desarrollo-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/presenta-ramirez-bedolla-a-claudia-proyectos-para-
desarrollo-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/bedolla-se-reune-con-
sheinbaum-y-gobernadores-y-habla-sobre-morelia-la-siglo-xxi-el-puerto/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó a la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo, proyectos de infraestructura hidráulica, carretera y de movilidad para el desarrollo 
de Michoacán. En reunión con la próxima mandataria federal y gobernadores de la región 
Centro Occidente, Ramírez Bedolla solicitó respaldo para trabajar acciones y obras que 
permitan fortalecer la economía regional y salvaguardar los recursos naturales. Expuso la 
necesidad de rehabilitar infraestructura hidráulica para la preservación del lago de 
Pátzcuaro y el saneamiento del río Duero, la construcción de la autopista para la 
agroexportación Uruapan-Zamora.  
 
Secma alista protección de 124 mil hectáreas en cuenca del río Duero 
https://metapolitica.news/2024/08/07/secma-alista-proteccion-de-124-mil-hectareas-en-
cuenca-del-rio-duero/ 
La Secretaría del Medio Ambiente (Secma) busca declarar como Zona de Protección 
Ambiental el corredor forestal de la cuenca del río Duero, que consta de 124 mil 810 
hectáreas y genera el 47 por ciento de los bienes agroalimentarios que se producen en el 
estado. El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, informó que 
actualmente suman 92 mil 964 hectáreas de cobertura forestal bajo alguna categoría de 
protección en el estado, por lo que, con esta nueva área aumentaría a casi 218 mil 
hectáreas.  
 
Próximo viernes se inaugura bajopuente del distribuidor de salida a Salamanca 
https://metapolitica.news/2024/08/07/proximo-viernes-se-inaugura-bajopuente-del-
distribuidor-de-salida-a-salamanca/ 
El próximo viernes 9 de agosto se inaugurará el bajopuente del distribuidor vial de la salida 
a Salamanca, en Morelia, el cual ofrecerá un espacio de esparcimiento para más de 8 mil 
personas peatonas que transiten por la zona, informó la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad (Sedum). Este espacio construido por el Gobierno de Michoacán, a través de la 
Sedum, con una inversión de 15 millones de pesos para su segunda etapa, se convertirá 
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en un punto donde todas y todos podrán realizar actividades recreativas al aire libre de 
forma sana y segura.  
 
Afectan lluvias clínica, calles y viviendas de El Salitre, municipio de Chucándiro 
https://postdata.news/afectan-lluvias-clinica-calles-y-viviendas-de-el-salitre-municipio-de-
chucandiro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/tromba-en-chucandiro-provoca-
afectaciones-en-el-salitre-12362517.html 
Habitantes de la comunidad de El Salitre, municipio de Chucándiro denunciaron en redes 
sociales que debido a los efectos de las intensas lluvias de los últimos días se tuvieron que 
suspender los servicios en el Centro de Salud de la localidad, ya que pisos e infraestructura 
están cubiertos de lodo. De igual forma, calles y bardas de la comunidad resultaron 
severamente afectados, por lo que pidieron la intervención del gobierno del estado y de la 
propia Secretaría de Salud (SSM) para que apoyen en la pronta rehabilitación. 
 
Sigue caída de afluencia de pasajeros nacionales en el Aeropuerto de Morelia, pese 
a conexión con el AICM 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/sigue-caida-de-
afluencia-de-pasajeros-nacionales-en-el-aeropuerto-de-morelia-pese-a-conexion-con-el-
aicm/ 
Sigue sin recuperarse el Aeropuerto Internacional de Morelia. El Grupo Aeroportuario del 
Pacífico (GAP) reportó que durante el mes de julio la caída de pasajeros nacionales fue del 
(-)28.6 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año pasado. El informe exhibe 
que, pese a que ya se cuenta nuevamente con una frecuencia diaria partiendo desde el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a partir del pasado 20 de junio, la 
tendencia de afluencia a la terminal de la capital michoacana se mantiene a la baja, al 
menos en lo que se refiere a conexiones al interior del país.  
 
Hundirán mil 100 arrecifes artificiales en la Costa Michoacana 
https://primeraplana.mx/archivos/1005812 
Se hundirán mil 100 arrecifes artificiales a lo largo de la Costa Michoacana, con el objetivo 
de beneficiar a las zonas pesqueras, informó Ramón Hernández Orozco, titular de la 
Comisión de Pesca del estado de Michoacán (Compesca). El desarrollo pesquero en 
Michoacán es de gran importancia para el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por lo que 
este proyecto es un paso fundamental para asegurar la sostenibilidad y bienestar de 
nuestras comunidades pesqueras, enfatizó.  
 
CEAC pondrá lupa a corrupción en distritos de riego: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/1005788 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que la Comisión Estatal del 
Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) revisará minuciosamente los distritos de riego debido 
a las denuncias de “secuestro” de agua durante la temporada de estiaje. Los distritos de 
riego, administrados por los propios usuarios del agua, son responsables del tandeo hacia 
las parcelas, destacó Bedolla.  
 
DIF Michoacán tramitará credenciales para personas con discapacidad 
https://primeraplana.mx/archivos/1005712 
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En el marco de la segunda Feria de Inclusión, que organiza el Centro de Rehabilitación e 
Inclusión Infantil Teletón Michoacán, el Sistema DIF estatal instalará un módulo para que 
beneficiarios del CRIT puedan solicitar credenciales para personas con discapacidad. El 
director general del DIF Michoacán, Oscar Celis Silva, informó que el módulo estará ubicado 
en las instalaciones del CRIT, en avenida Morelos Norte 2550, en la colonia Santiaguito, en 
Morelia, los días 8 y 9 de agosto de 8:00 a 12:00 horas.  
 
Se realizan operativos conjuntos con Ayuntamiento de Morelia: Segob 
https://primeraplana.mx/archivos/1005858 
Se coordinan acciones con el Ayuntamiento de Morelia para generar operativos conjuntos, 
informó Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno de Michoacán. En conferencia de 
prensa, Torres Piña explicó que en zonas como Apatzingán, Zamora, Uruapan, Zitácuaro y 
Morelia, se han implementado operativos específicos para atender el aumento de 
incidentes delictivos. 
 
Vestigios Purépechas Encontrados En Jarácuaro Eran Ofrendas Al Lago De 
Pátzcuaro: CSIM 
https://www.changoonga.com/2024/08/07/michoacan-vestigios-purepechas-encontrados-
en-jaracuaro-eran-ofrendas-al-lago-de-patzcuaro-csim 
En las inmediaciones de la comunidad indígena de Jarácuaro, Michoacán, han sido 
localizados un centenar de vestigios arqueológicos en los últimos 50 años, la gran mayoría 
de estos hallazgos, podrían ser ofrendas dedicadas al Lago de Pátzcuaro. Así lo informó, 
Pavel Guzmán Ulianov, vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), al 
señalar que, estos vestigios, encontrados principalmente en la comunidad de 
Jarácuaro, incluyen piezas ceremoniales elaboradas con cerámica, pipas para rituales y 
otras ofrendas al lago. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Finiquito de obra, nuevo requisito para licencia de negocio en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/finiquito-de-obra-nuevo-requisito-para-licencia-de-
negocio-en-morelia/ 
Negocios que se instalen en el Centro Histórico deberán contar, para obtener la licencia 
municipal de funcionamiento, con un finiquito de obra que ampare la remodelación de los 
inmuebles que ocupen, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro Histórico. En 
entrevista efectuada en el Archivo Histórico Municipal, Hernández Razo destacó que, a 
partir de la vigencia del nuevo reglamento para la zona de monumentos históricos en 
Morelia, será requerido que los negocios garanticen la preservación de los inmuebles sitos 
en la misma.  
 
Refrenda Alfonso Martínez, apoyo a pobladores de Jesús del Monte y San Miguel del 
Monte 
https://primeraplana.mx/archivos/1005914 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/refrenda-alfonso-martinez-apoyo-a-pobladores-
de-jesus-del-monte-y-san-miguel-del-monte/ 
https://postdata.news/alcalde-compromete-reparar-camino-de-jesus-del-monte-afectado-
por-deslave/ 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/cerro-se-desgaja-
camino-jesus-del-monte-san-miguel-ayuntamiento-refrenda-apoyo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-derrumbe-en-el-camino-a-las-cabanas-
pobladores-amagan-con-manifestacion-12361297.html 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, recorrió esta mañana el camino que 
conecta a las tenencias de Jesús del Monte y San Miguel del Monte, concretamente el punto 
en el que sobrevino un deslave debido a las lluvias de los días recientes. Acompañado por 
los secretarios del Ayuntamiento, Obras Públicas y Desarrollo Rural y Medio Ambiente, el 
Alcalde refrendó su apoyo a las comunidades rurales e instruyó a su equipo a trabajar de 
manera conjunta con el jefe de tenencia y los vecinos del lugar, para evitar que el camino 
se dañe.  
 
Realizará ayuntamiento moreliano Feria de la Salud Integral para la Prevención de 
Cáncer Cérvico Uterino 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/realizar%C3%A1-ayuntamiento-moreliano-feria-de-
la-salud-integral-para-la-prevenci%C3%B3n-de-c%C3%A1ncer-c%C3%A9rvico-uterino 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/feria-de-salud-en-morelia-
ofrecera-pruebas-gratuitas-para-cancer-cervicouterino-de-mama-y-de-prostata/ 
Funcionarios municipales invitaron a la Feria de Salud Integral para la Prevención de 
Cáncer Cérvico Uterino, "Si nos amamos, vamos" que se realizará en la Clínica Municipal 
Poniente, el lunes 12 de agosto de ocho de la mañana tres de la tarde. Estarán a disposición 
cinco consultorios y se espera la asistencia de más de 500 personas. En el marco del Día 
de la Lucha contra el Cáncer habrá encendido especial de Palacio, Tarascas y Acueducto.  
 
Integran Comités de Obras de 11 proyectos seleccionados en Presupuesto 
Participativo 
https://moreliactiva.com/integran-comites-de-obras-de-11-proyectos-seleccionados-en-
presupuesto-participativo/ 
La construcción y desarrollo de los 11 proyectos que resultaron ganadores de la primera 
Convocatoria de Presupuesto Participativo que impulsó el Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, para que las y los morelianos decidieran las obras y servicios que requiere 
su comunidad, ya cuentan con su comité de obras debidamente integrado, por lo que en 
breve comenzarán a ejecutarse. En sesión de Comité Técnico Especializado de 
Presupuesto Participativo, se informó que la totalidad de los proyectos que presentó la 
ciudadanía, ya tienen su comité de obras, el cuál es un requisito indispensable para iniciar 
con la construcción.  
 
Dengue en Morelia, mayoría son casos importados: Salud Morelia 
https://moreliactiva.com/dengue-en-morelia-mayoria-son-casos-importados-salud-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/40-casos-de-dengue-en-los-%C3%BAltimos-3-
meses-en-cl%C3%ADnica-municipal-de-morelia 
El titular del Instituto Municipal de Salud, José Murguía Magaña, afirmó que aunque en el 
municipio los casos de Dengue se eleven hasta los 600, son menos que el año pasado y la 
mayoría son casos importados, pues son pacientes de otros municipios que son tratados 
en hospitales y clínicas de la capital. “A través del instituto municipal de salud hemos tenido 
el registro, de momento, de 50 casos de los cuales han sido 40 positivos, hemos generado 
este registro a través de nuestro laboratorio, los casos de este año no se elevan más de los 
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del año pasado, el año pasado hubo más de 800 casos y ahorita los 600 casos son casos 
de otros lados, los casos de Morelia son menores”, dijo.  
 
Vecinos advierten que 40 casas estarían en riesgo de colapso por socavones en el 
norponiente de Morelia 
https://postdata.news/vecinos-advierten-que-40-casas-estarian-en-riesgo-de-colapso-por-
socavones-en-el-norponiente-de-morelia/ 
Al menos 40 casas podrían estar en riesgo de colapso por los socavones que se han 
formado tras las lluvias de las últimas semanas, denunciaron vecinos de Los Laureles y 
otras colonias del norponiente de Morelia, quienes exigieron una atención inmediata del 
ayuntamiento capitalino. Martha Patricia Castillo, expuso que su domicilio es uno de los 
afectados, pues se han formado hoyos de tal magnitud en el área baldía aledaña a su casa, 
que, cuando llueve, el caudal corre por debajo de su piso, lo que ha ocasionado el 
debilitamiento de los cimientos de la construcción. 
 
Intervendrá INAH para rehabilitar puerta de “El Señor de la Columna” en Morelia 
https://www.contramuro.com/rehabilitacion-inah-templo-morelia/ 
Luego de que el pasado lunes 5 de agosto, un sujeto no identificado prendiera fuego a la 
puerta del templo de “El Señor de la Columna” ubicado en el Centro Histórico de Morelia, 
el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) intervendrá para su rehabilitación A 
decir del director del Centro INAH Michoacán, Marco Antonio Rodríguez Espinosa, 
primeramente se revisará para determinar el daño que sufrió, posteriormente se hará el 
dictamen técnico, a fin de conocer el costo que tendrá la rehabilitación. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Asume Norma Lorena Gaona dirección de la Prefeco Melchor Ocampo; primera 
mujer en hacerlo 
https://primeraplana.mx/archivos/1005819 
https://moreliactiva.com/la-prefeco-melchor-ocampo-para-mejor-siempre-para-mejor-
nueva-directora-norma-lorena-gaona/ 
Por primera vez en 68 años, la escuela preparatoria federal por cooperación (Prefeco) 
Melchor Ocampo es encabezada por una mujer, tras el arribo de Norma Lorena Gaona 
Farías, a la dirección del plantel educativo. Este miércoles 7 de agosto, en coincidencia con 
el arranque del ciclo escolar 2024 a 2024 para la Prefeco Melchor Ocampo, Gaona 
Farías rindió protesta ante el presidente de la Asociación Nacional de Escuelas Federales 
por Cooperación, Julio César Ríos Lara.  
 
Inteligencia Artificial aliada del sistema educativo: Secretario Académico 
https://moreliactiva.com/inteligencia-artificial-aliada-del-sistema-educativo-secretario-
academico/ 
En la Universidad Michoacana no vemos a la Inteligencia Artificial (IA) como un enemigo, 
al contrario, lo vemos como un aliado que nos va a permitir potenciar las capacidades de 
todos y cada uno de los integrantes de esta comunidad nicolaita, del sistema educativo 
local, estatal, nacional y mundial, señaló el secretario Académico de la institución, Antonio 
Ramos Paz. Al acudir con la representación de la rectora, Yarabí Ávila González, al inicio 
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del XXV Encuentro Universitario Internacional de Actualización Docente, “La Inteligencia 
Artificial como aliada estratégica en la educación”, el funcionario aseguró que, con la 
realización de este evento, la UMSNH continúa demostrando su liderazgo y su compromiso 
con la educación superior.  
 
Icatmi capacita y certifica a personal de empresas e instituciones públicas 
https://primeraplana.mx/archivos/1005706 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi), a través del 
Centro de Formación y Actualización Empresarial (Ceforma), ha impartido más de 100 
cursos a un 11 empresas e instituciones públicas en el estado, con el fin de validar y 
actualizar los conocimientos del personal a cargo de la iniciativa privada o instituciones 
públicas, en favor del desarrollo económico de Michoacán. Como parte de la encomienda 
del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la directora general del Icatmi, Paula Espinosa 
Barrientos, destacó la importancia de fortalecer las necesidades laborales de actualización 
para reforzar la prestación de sus servicios. 
 
Reconoce SEE a campeones en mundial de cálculo mental; uno resolvió 70 
operaciones en 5 min 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/reconoce-see-a-
campeones-en-mundial-de-calculo-mental-uno-resolvio-70-operaciones-en-5-min/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/07/reconoce-see-a-morritos-por-su-destacada-
participacion-mundial-de-calculo-mental/ 
"Ustedes son ejemplo e inspiración de que con disciplina y constancia se pueden alcanzar 
las metas propuestas", manifestó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, al 
reconocer a niñas y niños ganadores en el Campeonato Mundial de Cálculo Mental ALOHA, 
que se llevó a cabo en Madrid, España. El alumno Santiago Castro Jiménez obtuvo el 
máximo galardón que se otorga en ese concurso, fue capaz de resolver 70 operaciones 
aritméticas en menos de cinco minutos, sin ningún error, con la ayuda del ábaco tradicional 
japonés Soroban. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Al menos 5 casos de depresión severos en Morelia han sido canalizados al hospital 
de Psiquiatría del Estado 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/al-menos-5-casos-de-depresion-severos-en-
morelia-han-sido-canalizados-al-hospital-de-psiquiatria-del-estado/ 
Luego de que este pasado martes 6 de agosto, una persona intentó suicidarse en la zona 
sur de la capital michoacana, el director general del Instituto Municipal de Salud (IMUSA), 
José Murguía Magaña dio a conocer que en lo que va de este año, se han canalizado cinco 
casos severos de depresión al hospital de Psiquiatría del Estado. El funcionario municipal 
expresó que dichos casos se dieron en enero de este 2024, mismos que presentaron una 
situación de atentado de su propia vida, por lo que resaltó que fue fundamental que se 
atendiera en un nivel superior de atención.  
 
Desmitifica SSM creencias erróneas sobre la lactancia materna 
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https://www.quadratin.com.mx/principal/desmitifica-ssm-creencias-erroneas-sobre-la-
lactancia-materna/ 
Este miércoles concluyen actividades con motivo de la semana mundial de la lactancia 
materna, con el lema Cerrar la brecha: apoyo a la lactancia materna para todos, y en medio 
de tanta información importante para difundir hay uno que los médicos consideran 
importante.  Y es el relacionado con erradicar creencias que se han mantenido a lo largo 
de los años y que representan mitos que deben eliminarse, indicó a Quadratín Omar 
Calzada Romero, nutriólogo y responsable del Programa de Nutrición en la Infancia y la 
Adolescencia en Michoacán, de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Investiga FGE a pareja de exalcaldesa de Angamacutiro por su desaparición 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/investiga-fge-a-pareja-de-exalcaldesa-de-
angamacutiro-por-su-desaparicion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1005787 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/continuan-operativos-en-el-caso-de-la-
desaparicion-de-ex-alcaldesa-de-angamacutiro/ 
https://postdata.news/no-descarta-fge-ninguna-linea-de-investigacion-en-la-privacion-de-
la-libertad-de-maribel-juarez/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fge-no-descarta-ninguna-l%C3%ADnea-de-
investigaci%C3%B3n-en-la-desaparici%C3%B3n-de-exedil-de-angamacutiro 
El fiscal general del estado, Adrián López Solís, apuntó que dentro de las indagatorias, la 
Fiscalía General de Michoacán (FGE) no descarta investigar a la pareja sentimental de la 
excaldesa y actual regidora del ayuntamiento de Penjamillo, Maribel Juárez Blanquet, 
desaparecida desde el sábado pasado. Vamos a agotar todas las líneas de investigación 
que nos permitan dar con el paradero de la exalcaldesa y determinar el móvil de su 
desaparición, declaró el Fiscal.  
 
Aseguradas 1,745 máquinas tragamonedas en la entidad: SSP 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/aseguradas-1745-maquinas-tragamonedas-en-
la-entidad-ssp/ 
https://www.contramuro.com/narcomenudeo-en-bares-michoacan/ 
En lo que va del 2024 se ha realizado el aseguramiento de 1,745 máquinas tragamonedas 
en 7 municipios del estado, informó el Secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos 
Oseguera Cortés, esto como parte del esquema de operativo conjunto entre 
la Subsecretaría de Investigación Especializada y la Fiscalía General del Estado. Estos 
operativos, dijo, han colocado a la ciudad de Morelia en el primer lugar de aseguramientos, 
alcanzando un total de 577 máquinas, seguido por los municipios 
de Uruapan, Zitácuaro, Zamora, Lázaro Cárdenas, Apatzingán y Pátzcuaro, donde se han 
detectado homicidios y venta de narcóticos. 
 
Cuerpos embolsados en Zitácuaro, estrategia delincuencial para sembrar horror: 
FGE 
https://primeraplana.mx/archivos/1005827 
El hallazgo de cuerpos embolsados en Zitácuaro y la circulación de videos de 
ejecuciones forman parte de una estrategia de los grupos delincuenciales para sembrar 
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terror en la sociedad, afirmó Adrián López Solís, titular de la Fiscalía General del Estado 
(FGE).  En conferencia de prensa, López Solís explicó que los mensajes en mantas y los 
cuerpos abandonados, junto con videos que capturan los momentos de ejecución de 
individuos, son tácticas utilizadas por los grupos criminales. 
 
Julio, el mes con menos homicidios en 6 años en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/julio-el-mes-con-menos-homicidios-en-6-anos-en-
michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/julio-mes-con-menos-homicidios-dolosos-en-los-
ultimos-6-anos-ssp/ 
https://metapolitica.news/2024/08/07/cierra-julio-como-el-mes-con-menos-homicidios-en-
los-ultimos-6-anos-ssp/ 
https://indiciomich.com/cierra-julio-como-el-mes-con-menos-homicidios-en-los-ultimos-6-
anos-ssp/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/sostiene-gobierno-estatal-que-
homicidios-en-michoacan-registran-baja-de-30-durante-julio/ 
Con 116 homicidios dolosos, julio fue el mes con menos asesinatos en los últimos seis 
años, señaló el secretario de Seguridad Pública (SSP), Juan Carlos Oseguera Cortés, tras 
dar a conocer que en 2018 la incidencia se colocaba hasta en 175 casos por mes. En 
conferencia de prensa encabezada por el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, así 
como el fiscal general del Estado, Adrián López Solís, el titular de la SSP expuso que 
resultado de las acciones operativas implementadas por las instituciones de seguridad, se 
ha logrado disminuir este delito de alto impacto social.  
 
Hallan 2 cadáveres baleados en la Morelia-Salamanca 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hallan-2-cadaveres-baleados-en-la-morelia-
salamanca/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/07/encuentran-a-2-hombres-ejecutados-en-la-
morelia-salamanca/ 
https://indiciomich.com/hallan-2-hombres-ejecutados-en-la-morelia-salamanca/ 
Dos cuerpos baleados fueron localizados la mañana de este miércoles a un costado de la 
carretera Morelia-Salamanca, a la altura de San Agustín del Maíz. Pasadas las .00 horas, 
se reportó a las autoridades sobre la localización de los cuerpos, los cuales presentan 
impactos de arma de fuego. En la zona ya se encuentran efectivos de la Policía de Morelia 
y Guardia Civil, así como la Unidad de Servicios Periciales de la Fiscalía General del 
Estado. 
 
Delincuentes agreden a personal de la FGE en la Pátzcuaro-Santa Clara 
https://moreliactiva.com/delincuentes-agreden-a-personal-de-la-fge-en-la-patzcuaro-santa-
clara/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/07/michoacan-agentes-de-la-fiscalia-salieron-
ilesos-al-ser-agredidos-a-tiros-en-la-patzcuaro-santa-clara/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-enfrentan-a-balazos-civiles-y-agentes-de-la-fge-
en-la-patzcuaro-opopeo/ 
Agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) fueron atacados a balazos por 
delincuentes en la carretera Pátzcuaro-Santa Clara del Cobre; por fortuna los uniformados 
resultaron ilesos, tampoco hubo bajas del lado de los perpetradores, indicaron autoridades 
policiales. El hecho de violencia se registró la tarde de este miércoles a la altura de la 
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población Corazón de Durazno, y de inmediato fue alertado al número de emergencias. 
 
Entre enero y julio, Michoacán registró 821 homicidios que dejaron 983 víctimas 
https://postdata.news/entre-enero-y-julio-michoacan-registro-821-homicidios-que-dejaron-
983-victimas/ 
Ante medios de comunicación en Casa Michoacán, el fiscal General del estado (FGE), 
Adrián López Solís, precisó que en julio del 2023 se reportaron143 homicidios que dejaron 
167 víctimas, mientras que en 2024, fueron 92 hechos que dejaron 116 víctimas, es decir 
una disminución de 35.68% al comparar solo la incidencia mensual. En el acumulado de 
los primeros siete meses del año, informó que suman 821 homicidios y 983 víctimas, es 
decir una disminución de 9.65% en la incidencia de este delito en relación al 2023, cuando 
se cometieron 869 homicidios con un total de 1 mil 088 víctimas. 
 
Michoacán ocupa el cuarto lugar con más armas de fuego decomisadas en 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-ocupa-el-cuarto-lugar-con-mas-
armas-de-fuego-decomisadas-en-2023-12362677.html 
Michoacán ocupa el cuarto lugar a nivel nacional con el mayor número de armas de fuego 
decomisadas durante 2023 con un total de 764, de acuerdo al Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). Según el Censo de Seguridad Pública Estatal (CNSPE) 
2024, esta cifra también incluye a todos aquellos artefactos de fabricación artesanal, 
poniendo al estado en este puesto solo por detrás de Ciudad de México con 985, Estado 
de México con 960 y Veracruz con 786. 
 
Matan a balazos a 2 hombres en la Eduardo Ruiz, en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/matan-a-balazos-a-2-hombres-en-la-eduardo-ruiz-
en-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/07/morelia-balean-a-3-hombres-por-la-terminal-de-
autobuses-uno-fallecio/ 
La tarde de este miércoles se suscitó un ataque armado en contra de dos hombres al 
poniente de la ciudad; ambos fallecieron en el sitio de los hechos. Los cuerpos de rescate 
local y de seguridad pública fueron desplazados hasta la avenida Carlos Rovirosa, de la 
colonia Eduardo Ruiz, donde dos hombres que viajaban a bordo de una motocicleta fueron 
baleados alrededor de las 19 horas. Al arribo, el servicio de rescate local encontró a los 
hombres ya fallecidos, junto a una motocicleta sin placas, de acuerdo a fuentes policiales. 
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